

Fecha: 16-03-2024 126.654 Pág.: 9 Tiraje: Medio: El Mercurio Cm2: 840,9 Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C \$ 11.045.837 Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Informe de Conaf a fiscal revela que "ataque incendiario" tuvo cuatro focos a orillas de camino

Investigación sobre intencionalidad de siniestro que destruyó 4.552 casas y dejó 134 muertos en Viña y Quilpué:

Informe de Conaf a fiscal revela que "ataque incendiario" tuvo cuatro focos a orillas de camino

Se trata de la Ruta F-718, la antigua carretera entre Santiago y Valparaíso. Director regional Leonardo Möder dice que estos puntos de inicio equidistan 1,7 km entre sí y que un pirómano en moto los cubre fácilmente.

La ruta F-718, o antiguo cami-no entre Santiago y Valparaíso, en el tramo que transcurre por el sector de Melosilla y el fundo Las Tablas, conecta los cuatro focos sucesivos que originaron el me-gaincendio forestal que el 2 y 3 de febrero pasado alcanzó la zo-na urbana de la provincia de Valparaíso, destruyó 4.552 casas y mató a 134 personas en Viña del Mar y Quilpué. Así lo detalla el informe que la

Unidad de Análisis y Diagnósti-co (UAD) de la Corporación Na-cional Forestal (Conaf) evacuó al fiscal Osvaldo Ossandón, quien busca dar con los responsables penales del siniestro, de acuerdo con lo que relató a este diario el director regional de la Conaf, Leonardo Möder.

"En su informe, nuestra unidad —desde su competencia y técnica investigativa— concluye lo que se puede calificar como un ataque incendiario de cuatro fo cos v todos a orillas de camino". dice, refiriéndose a esa ruta se-cundaria, pavimentada, que transcurre en largos tramos pa-ralela a la Ruta 68 en torno al lago Peñuelas.

Möder sostiene que junto a esa unidad y al director nacional de Conaf, Christian Little, recorrieron esa ruta para inspeccionar la ubicación de estos focos iniciales, comprobando que están a una equidistancia promedio de 1,7 kilómetros uno de otro. "Partimos en el primer punto y fui-mos a una velocidad media en camioneta. Cronometré 13 mi-nutos 13 segundos en llegar al segundo, y en torno a los 3 minutos

a cada punto siguiente", aseveró "Yo podría perfectamente de-



DEMOLICIÓN.— Maquinaria de empresas contratadas por el MOP iniciaron ayer en población El Olivar, de Viña del Mar, las demoliciones de 2.809 viviendas on irrecuperables tras el megaincendio en esa comuna y Quilpué

b b Eso es la simultaneidad. Alguien dice 'no, en realidad no puedo hacer un solo foco, si quiero que el incendio cause daño, tengo que hacer más'. Creo que eso pensó".

LEONARDO MÖDER

cir: mira, una persona aquí en moto va tranquila, a unos 60 km/h, no más que eso, y tira uno, tira otro, tira otro y tira otro (elementos para iniciar incendios)", plantea Möder.

"Hay un patrón sistemático de inicio. Eso es la simultaneidad.

Alguien dice 'no, en realidad no puedo hacer un solo foco, si quiero que el incendio cause da-ño, tengo que hacer más'. Creo que eso pensó", añade. "Por eso dije desde un primer

momento que quien los hizo, el día que los hizo, por las condicio-

nes meteorológicas en que los hizo, sabía lo que el incendio podía causar, cuánto podía llegar y có-mo se iba a propagar", insiste Möder, junto con describir que la multiplicidad de focos durante

una ola de calor, baja humedad v

OSVALDO OSSANDÓN

correlación con los de febrero".

cendio no se pudiera controlar.

6 Se mantiene en reserva por la necesidad de darles

un éxito a esas operaciones (...) de quienes investigan el

presente caso y, en particular, el foco del miércoles en

cencio no se puciera controlar.

"A pesar de que a los 20 minutos ya hubiéramos despachado
siete aeronaves, nueve brigadas
de herramientas, dos brigadas de
ataque inicial de respuesta rápida, dos camiones cisterna de
apoyo y recibido siete carros de

hora, solo pudimos controlar dos focos y dos focos se nos arranca-ron", enfatiza. El informe fue elaborado por tres grupos de la UAD capacita-dos por el Servicio Forestal de los

dos por el Servicio Forestal de los Estados Unidos y se basó, ade-más, en evidencia testimonial de gente que ese día iba pasando por el lugar. Con su entrega, Co-naf finalizó su colaboración para complementar las diligencias que realiza la Brigada Investiga-dora de Delitos Ambientales (Bi-dema) de la PDI.

Indagan correlación con siniestro del miércoles

La preocupación por la inten-cionalidad en los incendios fo-restales se reabrió luego de que este miércoles ocurriera otra se cuencia de este tipo de siniestros mientras las capacidades bipro-vinciales (Valparaíso y Marga Marga) de Bomberos, más el apoyo de Conaf, se concentraban en controlar el fuego de interfaz que destruyó otras 16 viviendas en el sector de Chaparro Alto, en la ciudad de Valparaíso.

De hecho, el propio fiscal Os-sandón destacó que los equipos policiales a su cargo están in-vestigando ese nuevo incidente en correlación con los casos de los focos de inicios de año, en febrero". La tesis de la intencionalidad

en el megaincendio se había visto fortalecida por el hallazgo de hidrocarburos en cenizas deja-das por el incendio en el entorno del lago Peñuelas. Eso sí, el persecutor declinó detallar si va hav resultados de los análisis quími-cos en este hallazgo, pero precisó que no se puede hablar de "ace-lerantes" sino de "sustancias".

Demolerán más de 2 mil inmuebles dañados

Aver, en tanto, el Gobierno inició la demolición de 2.809 de las viviendas afectadas por el megaincendio, 2.339 de las cua-les estaban en Viña del Mar. Ya se firmó un primer contrato por \$15 mil millones que abarca el 90% de ellas, afirmó el seremi del MOP, Yanino Riquelme.

La primera estructura echada abajo corresponde a la que cobi-jaba a cuatro casas en el pasaje Cotacotani, en la población El Olivar. "Fueron 33 años aquí, que perdimos de la noche a la mañana", lamentó Edith Araya (75), una de las propietarias damnificadas.

Dirigente vecinal y ONG denuncian asignación de 748 viviendas de emergencia no solicitadas por los damnificados de Viña del Mar

El dirigente de un comité de crisis creado El dirigente de un comité de crisis creado por damnificados de la población El Olivar, René Flores, y la directora de la Fundación Ronda Chile, María José Escudero, denunciaron que la Municipalidad de Viña del Mar ha asignado 748 viviendas de emergencia a propietarios que no las solicitaron, debido a la difficultad de emplazarlas en los terrenos del sector y porque son beneficiarios de carea avuela. Conse de sector y tempos propietas de la consecución de la otras avudas (bonos de arriendo) y temen

perderlas si las aceptaran.
"Ellos declaran que no las solicitaron.
Algunas fueron ejecutadas pese a que

dijeron que no. v otras no lo fueron v aparecen como que sí. En El Olivar está la particularidad que no se puede colocar una vivienda de emergencia porque son terrenos que comparten cuatro familias", dijo Escudero. Añadió que el lunes remitieron correos a todas las autoridades (municipio, Minvu, Serviu) y que el lunes le preguntaron a la directora de la Secretaría de Planificación Municipal, quien les contestó que sabían que se trataba de gente que no había solicitado las viviendas de emergencia, pero que querían asegurar el presupuesto de otros organismos (las viviendas las asigna el

Senapred a petición de los municipios). Flores, quien dijo haber perdido su casa en la calle Río Cóndores, destacó que cada vivienda de emergencia cuesta \$6 millones, por lo que se trata de \$4.500 millones "Además, la información en sus fichas básicas de emergencia, de su número de RUT, de su dirección y su nombre, está publicada y circula por todas partes, pese a que es información sensible y está protegida por ley", adujo.
Escudero y Flores puntualizaron que el

municipio les planteó la posibilidad de desistir de la casa de emergencia, pero que la constancia queda en un cuaderno sin ninguna formalidad.

"El Mercurio" consultó sobre estas de nuncias al municipio, pero este respondió hasta el cierre de esta edición. Ambos denunciantes se hicieron presen-tes para contactar a la prensa en la convo-

catoria en la que se dio inicio a las demolicatoria en la que se din inicio a ras denioni-ciones de las casas quemadas con daños irreparables y que encabezó el ministro (s) de Obras Públicas, Andrés Herrera.